



RINGKASAN

ANISA QURROTU AINI. Manajemen Kesehatan Pada Sapi Potong di PT Kariyana Gita Utama Cicurug Sukabumi Jawa Barat (*Health Management of Beef Cattle at PT Kariyana Gita Utama Cicurug Sukabumi West Java*). Dibimbing oleh FARIZ AM KURNIAWAN.

Penyakit mulut dan kuku yang merupakan wabah virus pada hewan ternak ruminansia. Penyakit mulut dan kuku (PMK) juga dikenal sebagai *Foot and Mouth Disease*. PMK sudah menyebar di 15 provinsi di Indonesia. Faktor utama produktivitas ternak salah satunya adalah kesehatan ternak. PKL ini bertujuan untuk meningkatkan pengetahuan, wawasan, pengalaman dan keterampilan dalam manajemen pemeliharaan sapi potong, mendekati mahasiswa dengan budaya kerja. Praktik Kerja Lapangan ini dilaksanakan selama dua belas minggu sejak tanggal 01 Februari 2022 sampai 30 April 2022. Metode (PKL) mengikuti seluruh aktifitas yang ada di perusahaan serta mengumpulkan data yang didapat. Data yang didapatkan dari perusahaan PT Kariyana Gita Utama yaitu data primer dan data sekunder.

PT Kariyana Gita Utama adalah sebuah perusahaan swasta nasional pertama di Indonesia yang bergerak dibidang penggemukan sapi potong dengan pola pemeliharaan intensif atau feedlot. Perusahaan ini didirikan pada tanggal 8 Juli 1986 di Jakarta yang didirikan oleh Yanatera Bulog dan PT. PP. Populasi sebanyak 10.621 ekor selama 3 bulan PKL. Lokasi perusahaan terletak di Kabupaten Sukabumi tepatnya di Jalan Raya Cicurug Parungkuda, Desa Nyangkowek, Kecamatan Cicurug KM28 Sukabumi, Jawa Barat. PT Kariyana Gita Utama memiliki lahan seluas 14 h. Sapi yang dipelihara yaitu sapi BX (*Brahman Cross*).

Manajemen kesehatan di PT Kariyana Gita Utama meliputi pencegahan penyakit penyakit dan penanganan sapi sakit. Pencegahan penyakit di PT KGU dengan melakukan *biosecurity* berupa isolasi, kontroling lalu lintas, sanitasi dan monitoring. Penanganan sapi sakit yang dilakukan di PT KGU dengan melihat ternak dikandang dengan melakukan pemantauan setiap harinya. Jenis penyakit di PT Kariyana Gita Utama yaitu *pneumonia*, pincang, *abses*, *pink eye*, *bloat*, diare, distokia. Penyakit yang sering muncul yaitu *pneumonia* 0,9% dan pincang 0,7%. Pengobatan dilakukan dengan cara pemberian obat sesuai dengan gejala yang di derita ternak. PT KGU memiliki angka morbiditas sebesar 1,8% dan mortalitas yang berada di PT KGU yaitu 0%. Tatalaksana pemeliharaan meliputi: Persiapan kandang, penanganan sapi baru datang, penggemukan sapi seperti (pemberian pakan dan minum, perkandangan, penanganan limbah), performa ternak, penambahan bobot harian, manajemen kesehatan hewan dan pemasaran. Kesimpulan dari manajemen kesehatan yang diterapkan di PT KGU sudah menunjukkan keberhasilan dalam manajemen kesehatan

Strategi pemasaran yang dilakukan perusahaan ini melakukan sistem 4P (*product, price, promotion, place*). Produk utama yang dihasilkan oleh PT Kariyana Gita Utama adalah sapi siap potong dan produk sampingan yang dihasilkan yaitu pupuk kompos. Pupuk yang dijual memiliki berat yang berbeda yaitu 20 kg dan 40 kg.

Kata Kunci : Kesehatan, KGU, manajemen, potong, sapi